



**L** E 1<sup>er</sup> JUIN 1962, Louis Lecoïn, 74 ans, entame une grève de la faim, après avoir constaté que la campagne pour la libération des objecteurs de conscience n'obtient pas de résultat. Le 15, il est admis à l'hôpital Saint-Louis. Les pacifistes se soulèvent. Henri Jeanson, dans *Le Canard enchaîné*, interpelle les consciences libres : « *Holà ! Les Grandes Gueules ! Laissez-vous mourir Lecoïn ?* ».

Au bout de 22 jours, Lecoïn se réalimente, ayant obtenu du Premier ministre la promesse écrite d'un statut. Après moult difficultés procédurières, le droit au refus de tuer est reconnu par la loi, fin 1963.

En 1961, l'Union pacifiste de France, est fondée par Jean Gauchon, instituteur, devenu l'avocat à titre gratuit des objecteurs.

Depuis le 1<sup>er</sup> juin 1966, paraît l'*Union pacifiste*, seul journal qui agit pour abolir l'armée, comme le voulait Louis Lecoïn.

**Le 31 août 2023, à bout de souffle, ses vieux animateurs décrètent la mobilisation générale : « *Holà ! Les Grandes Gueules ! Laissez-vous crever l'Union pacifiste ?* »**

Louis Lecoïn, un inoubliable anarchiste, à découvrir avec les idées de l'*Union pacifiste* à l'Espace Associatif Gilbert Roth, EAGR, 64, avenue de la Révolution, 87000 Limoges.

**A**LORS que depuis 2022, les soldats entassent des milliers de cadavres en Ukraine, et même si les radiations s'arrêtent sur le Rhin (*dixit* le gouvernement français après la catastrophe nucléaire de Tchernobyl, le 26 avril 1986), la priorité sur 5 ans serait de sacrifier **413 milliards d'euros** (LPM, hors pensions et retraites) pour moderniser l'armée, véritable bulldozer qui massacre tous les humains et détruit toute la planète.

Qui réalise que la question cruciale pour éviter la fin de notre espèce c'est l'abolition de l'institution du crime ? Avant d'avoir trop de plomb dans le crâne, qui sait qu'accepter de porter une arme, c'est accepter d'assassiner ?

Or, l'armée c'est toujours : tirez dans le tas ! Sa violence sert à châtrer la moindre possibilité d'évolution sociale. Même les policiers singent les militaires et brûlent d'instaurer le fascisme.

Ça crève les yeux que rien ne changera jamais, si le pays des droits de l'Homme n'arrête pas de se réarmer : accumuler des armes ne conduit qu'à la peine de mort généralisée.

Qui peut encore supporter d'entendre ces sempiternels refrains gorgés de sang impur (hurlés par les patriotes bornés), ces appels à l'embrigadement des jeunes dès 15 ans (SNU, Service national universel), ces viols des valeurs morales par l'ultra droite, ces conditionnements ahurissants à toujours plus de soumission ?

N'est-il pas temps de soutenir l'Union pacifiste, section française de l'Internationale des résistant·es à la guerre ? Les générations futures comptent sur l'IRG, strictement indépendante de tout groupe politique ou religieux, afin qu'elles aient une chance de survie.

**À chacun de prendre ses responsabilités et d'exiger un budget à zéro euro pour le ministère des Armées.**

Assez de gaver les portefeuilles des profiteurs de guerre ! Assez de tous ces crimes impunis commis sous l'uniforme ! Face à la poudre aux yeux des négociations sur telles ou telles armes, comment instaurer la paix sans le désarmement unilatéral total et immédiat ?

**Chèques à UPF, BP 40196, 75624 Paris cedex 13,**

Les dons à l'Union pacifiste de France sont déductibles de votre éventuel impôt sur le revenu.

[www.unionpacifiste.org](http://www.unionpacifiste.org)

